

LA LIGA DE CONTRIBUYENTES

de Salamanca.

ASOCIACION DE LOS CONTRIBUYENTES DE ESTA PROVINCIA
PARA LA MUTUA DEFENSA DE LOS MISMOS EN SUS RELACIONES CON EL ESTADO, O SEA PAZ; JUSTICIA, BUENA ADMINISTRACION
TRABAJO Y ECONOMIAS

Para el ingreso en la Sociedad basta la presentación por un socio y dá derecho el ingreso, á que la asociación defienda como suyas las gestiones particulares del socio, siempre que, á juicio de la Junta Directiva, fueren justas; á tener voz y voto en las Juntas generales; á recibir el periódico órgano de LA LIGA, y que se inserte en él gratuitamente un anuncio mensual, con tal que sea compatible con el servicio general de anuncios de los demás.
La única obligación del socio es el pago de la cuota anual de CUARENTA REALES, pagados en dos mitades por semestre.

OFICINAS DE LA ASOCIACIÓN, PLAZUELA DE LA LIBERTAD, NUMERO 12

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Habiéndose dispuesto la cobranza de cuotas á domicilio en esta Capital, correspondientes al semestre que finalizará el próximo día 31 de Diciembre, esperamos de los señores Socios que tan luego como le sean presentados los recibos que así lo justifiquen, **ADVERTENCIA** *hacer frente a los gastos que se ocasionan en nuestra asociación. A todos aquellos señores Socios de fuera de esta población que no tengan domiciliado el pago en ella, les rogamos se sirvan hacerlo directamente en las oficinas de la Sociedad, ya sea en libranzas del giro mutuo del Tesoro ó ya en otra forma que á ellos pueda ser más conveniente.*

Sección Editorial

CARRETERA DE LEDESMA A FERMOSELLE

Leimos el *Boletín Comercial de Ledesma* correspondiente al 15 del mes actual, y vimos con sentimiento el estado de abandono en que se encuentra la construcción de la carretera á que nos referimos en nuestro epígrafe.

Respondiendo, ó mejor dicho, haciéndonos eco de aquella justificada queja, elevamos humilde súplica á nuestros diputados, y abogamos por los intereses del partido de Ledesma, es como algunos otros, víctima de la incuria administrativa que caracteriza á nuestra provincia.

Entonces no conocíamos la historia de aquella carretera, y limitábamos nuestro artículo á una súplica. Hoy que tenemos pormenores y detalles históricos de esta obra provincial, no nos podemos limitar á una súplica, sino que vamos á formular una protesta, y con derechos indiscutibles á exigir que se lleven á efecto las iniciativas de la administración provincial, en cuanto benefician los intereses de una importante región de la provincia, y tienen derechos de antigüedad que no han podido alegar otras iniciativas menos importantes y más pronto realizadas.

En el año de 1869, se hizo el estudio de esta carretera; es decir, que han pasado 19 años desde que se hizo el estudio hasta hoy, sin que los ocho ó diez diputados á cortes que ha tenido Ledesma ni ninguno de los provinciales haya trabajado para conseguir que se realicen los trabajos de replanteo y presupuesto, para que previos estos preliminares rituarios saliese á subasta.

Mentira parece lo que venimos diciendo y sin embargo, ello es una verdad tan negra como son las ingraticudes que con Ledesma han cometido sus representantes. ¿Qué hace el

duque de Tamames? ¿Por qué, si quiero servir á su partido, no se fija en la historia y situación de esta carretera para lograr algún bien á sus electores?

A un diputado de la importancia del señor duque de Tamames, no le sería molesto alcanzar para su distrito esta mejora, deseada hace 20 años, y justificada por su historia y antecedentes de todo género.

¿O es que el señor duque de Tamames no tiene influencia en el ministerio de Fomento?

¿O es que el señor duque de Tamames olvida los intereses del distrito que lo ha elegido?

No debe el diputado del distrito olvidar los intereses del partido que le confiara sus intereses y creemos que con su influencia, responderá á las quejas de Ledesma y alcanzará los resultados que á esa influencia se encomiendan.

Si además de lo expuesto, invocamos la necesidad de dar trabajo á la clase jornalera que sufre los horrores de la actual crisis, y recordamos las vicisitudes de nuestra provincia en lo que se refiere á sus comunicaciones, no dudamos que los diputados de la corte y de la provincia responderán á nuestro ruego y tendrán con esto un motivo más de manifestar su patriotismo.

Veán, pues, unos y otros, el medio de llevar á fomento nuestra súplica justificada, y la provincia y el partido de Ledesma particularmente, quedarán altamente agradecidos á los que por su merecido bienestar hayan hecho el más pequeño sacrificio.

La clausura del Congreso Agrícola

El sábado de la semana anterior puso fin á sus tareas celebrando la última sesión ó de clausura, el Congreso de vinicultores que ha tenido lugar en la corte y en el cual esta *Liga de Contribuyentes* ha tenido honrosa representación con las personas de los señores D. Fermín Hernandez Iglesias y don Carlos Castel, senador del reino y diputado á cortes respectivamente.

Cábenos así bien la satisfacción de que lo mismo el señor Hernandez Iglesias que el señor Castel y que los señores D. Jacinto Orellana y don Juan Diaz Forcada, que á su vez han sido representantes de la Cámara de Comercio salmantina, han llevado la voz de nuestra provincia y todos cuatro y de común acuerdo han formulado las proposiciones presentadas al Congreso que ya conocen nuestros lectores, y que por hallarse ajustadas al

espíritu de la equidad y de la justicia han sido tomadas en consideración por la asamblea. Esta unidad de miras nos ha satisfecho tanto, que merecen por ella tan celosísimos representantes nuestro más profundo reconocimiento.

El director general de agricultura, señor Cuartero, ha sido el encargado en nombre del gobierno de pronunciar el discurso de clausura; en su peroración, que ha sido elocuentísima, ha felicitado al Congreso, en nombre del señor Ministro de Fomento, por lo patriótico de sus trabajos, y ha excitado á los congregados á que celebren frecuentes asambleas, dándoles seguridades de que el gobierno seguirá con especial interés cuanto afecta á la riqueza pública. En brillantes párrafos y demostrando profundos conocimientos ha tratado la situación de la riqueza vinícola, y ha encarecido la necesidad de que se atienda al fomento de tan importantísimo ramo de nuestra producción, manteniendo el crédito de nuestros vinos en los mercados extranjeros.

El Sr. Hernandez Iglesias, nuestro representante, ha sido el designado por la asamblea para contestar al señor Director de agricultura en nombre del Congreso, y en un brillante discurso que pronunció, como todos los suyos, se hizo intérprete del entusiasmo con que la asamblea había oído la sentida y elocuente palabra del señor Cuartero, pidió para la sociedad vitícola un expresivo voto de gracias por haber sido la iniciadora de este gran certámen y concluyó dedicando frases de reconocimiento para el Director de agricultura, para el ministro de Fomento y para el gobierno por el concurso que de todos esperaban los vinicultores de España.

Por nuestra parte solo habremos de consignar aquí, nuestra gratitud más sincera para los señores Hernandez Iglesias, Castel, Orellana y Forcada por tan acertado comportamiento en dicho Congreso como representantes de la *Liga de Contribuyentes* y de la *Cámara de Comercio Salmantina*.

La Liga de Contribuyentes de Salamanca EN LA EXPOSICION DE BARCELONA

QUINTA CARTA

Barcelona 7 de Diciembre de 1888.

Sr. D. Juan de la Fuente Alvarez Cedrón, presidente de la *Liga de Contribuyentes de Salamanca*.

Mi querido y antiguo amigo: No tengo ahora á mano los papeles donde estampé las notas de Chile, Rusia y Bolivia; pero ya las buscaré otro

día, dando á conocer su contenido en la siguiente carta, Dios mediante.

Esta la consagraré al asueto y á la libertad; que así como en la semana hay un día festivo, justo es que haya en las correspondencias largas días también consagrados á discurrir por cuenta propia, y á decir lo que á uno le parezca conveniente.

Mi carácter independiente se tiene que revelar en todo, y sería una violencia querer, ya á mis años, contenerlo en un rígido formalismo.

Lo diré en catalán, *para mayor claridad*: «L'estil fa l'home. L'estil es element precioso pera coneixer lo carácter y'l temperament, l'aspecte y hasta la fesomia de una persona.»

Yo no puedo estar días y días hablando ó escribiendo de una cosa determinada y con un temperamento igual y ajustado. Mi sistema nervioso se revela y salta, y por eso muchas veces tiro el microscopio, los insectos y los libros, para jugar y loquear con mis niños, y para reír y bromear á mis anchas.

A pesar de mis años siento en mi naturaleza impulsos de niño, y muchas veces quedo emblesado en la calle, mirando con envidia los juegos, travesuras y ocurrencias de los indomables muchachos.

La exposición de Barcelona está localizada sabiamente en el Parque, cercano á las estaciones del Norte y Mediodía, y separado de la de Zaragoza por el Salón de San Juan.

Los edificios, avenidas y paseos ocupan una extensión de cerca de 50 hectáreas.

En el Salón de San Juan se alza el *arco monumental* de ingreso, de gusto árabe y de 25 metros de altura.

El zócalo ó basamento y las estatuas y adornos son de piedra caliza, y lo restante de la obra de ladrillo prensado y fino.

En la arcada luce los escudos de las 49 provincias españolas, y en el centro ó clave del arco el de la ciudad de Barcelona. La parte superior termina en bajos relieves, que representan á las distintas naciones, trayendo afanosas sus producciones al certámen, y á Barcelona recompensándolas por su riqueza y su ingenio.

A los lados del arco se destacan y adelantan un metro de sus estribos, cuatro torreones que rematan en lujosos capiteles, coronados con estatuas, artísticos sostenes de mástiles y gallardetes.

El buen gusto y la graciosa libertad, dentro del carácter de imitación oriental, se revela en este arco, como luce en el *Palacio de bellas Artes*, principalmente en el vestíbulo y átrio, soberbios remedos del estilo del Renacimiento.

En el gran salón de conciertos del *Palacio de bellas Artes* se halla instalado el gran órgano Amezua, construido por el sistema pneumático, que permite producir y desarrollar efectos prodigiosos de ecos, cánticos lejanos y ruido de tempestades, además de los abundantes juegos de voz humana, especie de laringes artificiales, con las cuales se logra acrecer ó contrastar, á voluntad, la intensidad de los coros.

Con decir que este monumental instrumento posee siete grandes depósitos de aire, ocho bombas, 444 fuelles y otros tantos electroimanes, está hecho el resumen del órgano más colosal y completo á que ha dado vida la moderna industria.

Y viniendo ahora á las manifestaciones generales ó á las grandes líneas y caracteres de este concurso internacional, te diré que el sello saliente y propio de la industria moderna es la asociación del arte y del colorido á todo. El afinamiento y la belleza del objeto: este es su ideal y su norte fijo.

¿Se quiere de esto una comprobación?

Pues mírese en el pabellón alemán á Schimmel, encerrando las esencias en preciosos muebles de roble y ébano, y á Eiseumann, exponiendo su alcohol rectificado á espaldas de una figura primorosa de bronce; obsérvense hasta las pastas para sopa de Giovani, en el pabellón italiano, constituyendo dibujos y labores; repárese en la misma ferratería inglesa, vestida de marfil y nácar; admírense las alfombras de Masón y las sedas de Lister, brillando con vivísimos colores, que compiten con las plumas de las aves y con las mismas tintas del iris; véanse, en fin, hasta la ortopedia y la farmacia, haciendo agradables y lujosas las sillas para operar y los específicos amargos para reponer la salud y depurar la sangre.

Las aéreas lámparas de Bernat, en el pabe-

llón belga, y las vidrieras pintadas de Verire, y las riquísimas y esmaltadas porcelanas de Val, y los bordados en oro de Versabel, sobre terciopelo y raso, que ofuscan los ojos con el raudal vivo de sus reflejos, todo delata y todo pregona que el siglo busca el arte, el color, la gracia y la elegancia en todas las manifestaciones del trabajo.

No quiero terminar esta carta sin decir algo de interés puramente agrícola, y quiero consagrar para ello algunas palabras á la instalación de avicultultura, situada frente á la gran cascada del Parque.

Esta instalación contiene una máquina para avivar artificialmente los huevos de gallina, que representa un adelanto sobre todas las construidas hasta aquí, y que ha sido recompensada con medalla de oro.

Los pollos salen robustos y sin predisposición á enfermedades y contratiempos, efecto de un sistema de calefacción hidráulico, que permite mantener la caja-madre á una temperatura de 39 á 40°.

En las antiguas avivadoras, cuando descendía la temperatura, solo al cabo de tres ó cuatro horas se lograba restablecer la normal ó necesaria. En todo ese tiempo, los gérmenes sufrían notablemente, y los nuevos individuos, hijos de estos tránsitos, salían predispuestos á dolencias ó mal desarrollados.

Esta avivadora logra remontar la temperatura en 10 minutos, no bien descendiendo, á favor del agua hirviente, que circula por una serie de tubos, y que se retira al depósito no bien se ha logrado el temple propio para la avivación.

Además, lleva en su fondo la caja una serie de mallas ó redes, para la renovación del aire, que permiten á los pollos el rascarse á su gusto, compensando así el vientre de la madre.

Con este sistema, y en la última avivación de 200 y pico de huevos, no hubo ni una sola baja, á pesar de la temperatura húmeda del parque.

En la próxima carta proseguiré, sin digresiones ni apartes, mi relato de la Exposición bajo el punto de vista agrícola, dando aquellas explicaciones que permite la inspección de los aparatos y productos y de las noticias que de los mismos expositores pueda recoger tuyo afectísimo,

A. GARCIA MACEIRA.

SEXTA CARTA

Barcelona 8 de Diciembre de 1888.

Sr. D. Juan de la Fuente Alvarez Cedrón, presidente de la Liga de Contribuyentes de Salamanca.

Mi querido amigo: La nave central del palacio de la Industria, eje de donde parten veinticuatro galerías, á modo de varillas de abanico, contiene entre otra multitud de cosas curiosas, productos agrícolas de Filipinas: el mijo, el maíz, el cacao, el algodón, el azúcar y el café, así como tabaco en chicotes y en rama.

La colección zoológica es poco numerosa, pero excelente. Tiene algunas especies de aves rarisimas, de moluscos y de reptiles de gran tamaño.

En esta nave luce también sus obras el cuerpo de Ingenieros de montes, al que tengo á grandísima honra el pertenecer. Tanto la cartografía como la hermosa colección de la Florafestral, como los trabajos micrográficos de mi sábio compañero el señor Castellana, merece la más atenta observación y estudio.

Las instalaciones del Japón exigen un lugar aunque estrecho sea, en esta correspondencia, que tengo que redactar á vuelo pluma, despues de permanecer todo el día mirando y remirando instalaciones y recorriendo las extensas galerías del certámen.

No he tenido más que seis días disponibles para mis estudios, así es que no es extraño que algo de interés agrícola y pecuario haya pasado desapercibido para mí en esta inmensidad de objetos capaces de ofuscar la vista más serena y el espíritu más observador.

Decía, pues, que merece un lugar en estas cartas la instalación del Japón. Sus productos industriales y agrícolas están representados por variadas muestras de cera blanca de ballena y de bujías de la propia materia, por conservas de pescados, colas y gomas extraídas de plantas marinas, así como variados vinos y cervezas; véanse también muestras de arroz, de trigo y de tabaco, y una fibra vegetal de extraordinaria finu-

ra, que trata de sustituir á la esponja, principalmente en las operaciones quirúrgicas.

Los objetos de mimbre y paja, los abanicos y cestos japoneses son hermosísimos, y puede decirse que estas industrias, derivadas de productos agrícolas, tienen en el Japón, una vida más próspera que en ninguna parte del mundo.

El arte de adornar y de colorear con la laca es un secreto del pueblo japonés, que combina admirablemente las tintas y los tonos brillantes en esa multitud de *chucherías* que sus industrias mandan diariamente al comercio de Europa.

El trabajo de las maderas finas ha llegado en el Japón al más alto grado de perfección, y son excelentes los trabajos en madera de *Schitan*, llenos de incrustaciones y de artísticas labores, verdaderas filigranas, hechas con marfil y nácar, que delatan á todas luces la lujosa fantasía de un pueblo oriental.

La sección china no es maravilla que sobresalga por sus tradicionales y ricas sederías; por sus trabajos admirables en el ébano y por sus pieles finísimas, principalmente las llamadas *petit-gris*, adorno lujoso de los abrigos y chales de las damas aristocráticas.

Las plumas del pavo real, atributo de la distinción en el pueblo chino, brillan en los escaparates y vitrinas en medio del sándalo, del marfil y del campeche, al lado de los colosales abanicos de ese pueblo misterioso y casi desconocido, que salió á la civilización muy presto, para detener su marcha, como fatigado en la carrera de sus rápidos progresos y adelantamientos.

También la República del Paraguay tiene una instalación de bastones construidos con distintas maderas del país, industria que bien pudiera constituirse análoga en la provincia de Salamanca, que posee multitud de arbustos espinosos y de hermosa hebra y pulimento en sus sierras de Ciudad-Rodrigo y de Béjar.

Las maderas más notables del Paraguay son el palo-lanza, el laurel, el cedro, el jacarande, el palo rosa y el tararé.

En plantas medicinales y tintoreas esta instalación es notable, y también en pieles perfectamente curtidas de zorro, de conejo, coati, guazavirá, acut, yagua, ciervo, gato montés y pantera.

Portugal, apesar de la cercanía y comercio con España, trajo poco á la Exposición de Barcelona; pero es digna de mencionarse la instalación de la *Compañía Real Portuguesa fomentadora de la agricultura*, que presenta en varios frascos de cristal, abonos químicos y animales, propios para olivos, arrozales y viñedos. Los hay eminentemente fosfatados, resultado de la pulverización de las espinas y apéndices de los pescados.

Portugal exhibe también algunos vinos tintos y aceites anarillentos y claros de Extremoz.

En el Palacio de Agricultura vi también muestras de abonos procedentes del corte y desmenuzamiento de los cuernos y pezuñas de las reses; pero este sistema de mejoras, en extremo costoso, no puede salir del reducido espacio de la huerta.

Ya es antiquísima en la Jamáica la práctica de arrojar astas y pezuñas sobre el suelo de los cañaverales; pero de esta suerte la asimilación de los fosfatos es muy lenta. El sistema, pues, de cortar estos apéndices en pedazos pequeños facilita el trabajo natural de agua y de aire; pero es pesado y dispendioso.

Quiero cerrar esta carta elogiando las patatas y las habas que ha expuesto el agricultor señor Faltavull, de la isla de Menorca.

Son notabilísimos ambos productos. Las habas son como nueces y las patatas de una finura extraordinaria.

Las habas de Menorca se prestan á decir una andaluzada, que yo no me puedo permitir, porque ya sabes que soy gallego.

Aunque es verdad que todos estos frutos son principalmente función del clima, merecería la pena de ensayar su cultivo en nuestra provincia, donde no hay el mayor cuidado en la renovación de simientes. Ciertamente que los elementos locales van modificando lentamente la variedad, aproximándola y confundiéndola con la indígena; pero por lo mismo que la modificación es lenta la producción puede acrecerse y mejorarse en larga serie de años.

Tu bien lo sabes: el cultivo diestro ha hecho maravillas con sus precauciones y cuidados, creando, por ejemplo, remolachas más ricas en

azucar, y la hibridación llena hoy los catálogos de los floristas con numerosos tipos, que satisfacen el afán de novedad de los *amateurs*, y que si no representan un vencimiento de la fuerza que han llamado algunos naturalistas de *atavismo*, indican la posibilidad, fijate bien, de hacerla obrar en línea quebrada, en vez de en línea recta, valiéndome de la feliz expresión de Leveque de Vilmorin.

Aquí terminaría esta carta, si no recordase que hay en el pabellón de Francia una instalación curiosa, bajo el punto de vista agrícola: me refiero al Ramio, ese textil destinado a causar una verdadera revolución en la agricultura y en la industria de Europa.

«La Ramie Francaise» que monopoliza la nueva industria, y que posee fábricas en Essones, en Voiron, en Zaragariz y en otros puntos, presentó en la exposición, lonas, pasamanería, terciopelos, tapicería, cordelería, cortinajes, medias, tules, camisetas y otras transformaciones mil del Ramio perfectamente teñidas.

El cultivo de dicha planta y el ejercicio de las industrias de ella derivadas, interesa, á mi ver, profundamente á España, aquejada de terrible crisis, que la actividad de todos, juntamente con la sabiduría de los poderes públicos, está llamada á conjurar.

Aún me resta algo que decir.

En otra carta procurará poner término á su tarea, tu afectísimo amigo

A. GARCIA MACEIRA

Sección agrícola, comercial é industrial

El diputado á córtes por Puebla de Sanabria, don Felipe Rodríguez Rodríguez, ha presentado al congreso una exposición de la Diputación provincial de Zamora, pidiendo:

1.º Que los aparatos destilatorios, sea cualquiera su clase, capacidad ó sistema, que los cosecheros de vinos posean y dediquen á la destilación de los productos ó residuos de su propia cosecha exclusivamente, no devengarán tributo alguno en concepto de subsidio.

2.º Que los aguardientes ó alcoholes así obtenidos, no paguen contribución alguna si se destinan al encabezamiento de los vinos y solo el impuesto de consumos cuando se vendan.

Bien podemos asegurar que de un mes á esta parte apenas han tenido alteración los precios de los trigos en la mayor parte de las provincias de España. Hace tiempo ya que dimos á conocer á nuestros lectores todos aquellos que en las mismas regiones; y como hoy estos, con poca diferencia, son los mismos que los que se cotizan en nuestra plaza, por eso hemos venido omitiendo esta tarea que nos habíamos impuesto.

Por las noticias que se nos comunican, los sembrados de esta provincia se resienten bastante del temporal que actualmente disfrutamos. Como los hielos hasta ahora no han sido gran cosa y han abundado y continúa abundando tiempo de aguas, los pueblos en que con pocas humedades se hacen las labores, sus tierras encuentranse encharcadas y por lo tanto ya se prevee que por muy buena y buena que pueda venir la estación ó época del grano, la cosecha ha de ser de muy escasos resultados; y en aquellos en donde por muchas que sean las humedades perjudican poco á sus sembrados, como la arica está ya hecha, se llenarán de hiervas y estas impedirán el desarrollo de aquellos por ser materialmente imposible destruir tanta de la misma en la época de la escarda.

Por estas causas nosotros creemos que los granos han de tener alguna alteración y los resultados se han de tocar en el próximo Enero, época en que los fabricantes de harinas han de hacer sus pedidos.

Hoy como estos se hallan ocupados en sus balances de fin de año por eso no se advierte demanda en ninguna clase de granos.

Terminado que sea, ya verán nuestros lectores cómo se registran mayores ventas.

El temporal de lluvias que ha reinado durante la semana anterior lo mismo en Cataluña que en Almería y que en Sevilla ha ocasionado daños de consideración en aquellos campos, producidos por los desbordamientos de los ríos.

Los agricultores de aquellas regiones creen que las pérdidas han sido grandes y que hoy el valor de estas no se puede apreciar por estar aún bajo de las aguas muchos de los sembrados.

Entre los emigrantes, que con tan alarmante frecuencia salen de Málaga hay contribuyentes que se encuentran completamente arruinados.

Los pobres por no poder pagar sus tributos, se ven en la necesidad de tener que emigrar después de haber perdido la tierra abonada, hasta el punto de que arrastran para llevar consigo á otros parientes.

Por eso la emigración es un chorro continuo que no se interrumpe y que preocupa á los hombres previsores, menos al gobierno, cruzado de brazos hasta ahora.

Despachos telegráficos que recientemente han sido recibidos de los Estados Unidos, manifiestan aquella república, lo cual contribuye á la firtan que los precios de los trigos siguen sostenidos meza que se advierte en dicho artículo tanto en Inglaterra como en Alemania y Francia.

Nuestro estimado colega *La Crónica de vinos y cereales* aboga por que se establezca en España una *Liga vinícola* para lo cual formula ya en su número correspondiente al Miércoles último, las bases porque aquella debiera de regirse.

El pensamiento es laudabilísimo en extremo y como con todo lo que tienda á la prosperidad y mejoramiento de nuestra producción estamos al lado del colega, para nosotros sería una satisfacción más contar con ese nuevo elemento en la asociación privada y que á no dudar daría óptimos resultados á nuestros labradores.

Porque hay que convencerse, y ya antes de ahora lo hemos dicho, solamente con la iniciativa particular se consiguen remover los obstáculos que nuestros gobiernos oponen siempre á toda clase de adelantos.

A pesar de la estación de lluvias porque hemos atravesado en la semana que ayer finó, ha estado sin embargo animado el mercado de nuestra plaza. Sabemos de dos partidas de trigo, de 500 y 100 fanegas que se han vendido á 38 reales; de una de 2000 á 37 y de otras varias de 200, 300 y hasta de 400 á 37 y medio. En las demás poblaciones como son Ledesma, Alba, Medina, Burgos y Valladolid únicos puntos de donde hemos recibido noticias, nuestros lectores pueden verlo en la cuarta plana. En Alba se ofrecen 200 fanegas de trigo y no hay quien las tome: en cambio se han vendido 2000; en unos y otros puntos la tendencia del mercado está paralizada. En los demás partidos judiciales creemos que han de regir los de la semana anterior porque de ellos no hemos recibido tarjeta alguna de precios. El cebado en esta se vende á 48 y 49 reales; en Ledesma, ha flojado algo, á 45 y 46; en Alba á 48; y en Medina á 43 y 44. Es opinión general que mientras no concluya el año la especulación no hará pedidos interin no termine su balance de operaciones; por eso en todos los mercados las compras se hallan limitadas al consumo; y aun cuando hoy se ofrecieran á más bajos precios es posible que nadie los aceptara no siendo los panaleros.

Noticias Generales

Ayer han suspendido sus tareas parlamentarias, el senado y las córtes, con motivo de las vacaciones de Navidad, permaneciendo cerradas hasta el próximo día 7 de Enero en que aquellas volverán á reanudarse nuevamente.

Las reformas militares y otros proyectos que en nada afectan á las clases contribuyentes son precisamente los que están siendo objeto hoy de la atención de nuestras Cámaras.

Está visto, y ya de ello nos hemos ocupado, lo que más interesa al que paga y al que sostiene las cargas públicas, se pospone siempre *contra viento y marea* á las exigencias de nuestros gobernantes.

Según leamos, el nuevo ministro de Hacienda señor don Venancio Gonzalez, ha prometido al Senado estudiar el problema económico y resolverle haciendo economías, mejorando los servicios y prescindiendo de intransigencias de escuela.

Como siempre, promesas y más promesas para no convertirse en hechos jamás.

Los periódicos extranjeros atribuyen al gobierno español el propósito de contratar un empréstito.

Según ellos asegúrase que el Banco de París y los Países Bajos preparan una cantidad de 600 millones de pesetas por cuenta de nuestro gobierno.

Entre las personas que creen conocer el pensamiento del señor ministro de Hacienda se afirma que es totalmente inesacto este rumor; pero que hay quien asegura también que no puede negarse esta noticia en vista del estado en que el señor Gonzalez ha encontrado su departamento tan luego como de él tomó posesión.

Parece ser que ha pedido con urgencia á los demás ministerios sus respectivos presupuestos y aconsejándoles las mayores economías en ellos para poder él formular después el suyo respectivo.

Es prematuro, pues, cuanto se diga sobre este particular.

Según noticias que hasta nosotros han llegado y que tenemos por fidedignas, parece ser que el ayuntamiento de Alba de Tormes, ha venido á un acuerdo con la compañía constructora del ferrocarril transversal sobre el emplazamiento de la estación en el terreno de aquella villa.

Según se nos dice, el punto designado es el de la huerta del Rey, el mismo que se fija en el proyecto de construcción, cuyas obras no darán comienzo hasta Marzo próximo, por más que se haya dicho que estas empezarán dentro del inmediato mes de Enero.

Se habla de que para el día 3 de Enero próximo se preparan en Valladolid grandes banquetes en obsequio de los señores Cánovas del Castillo, Gamazo, Muro, Lopez Dominguez, Toreno y Romero Robledo y el señor Bayo, presidente de la Liga Agraria, por haber defendido el proteccionismo.

La Junta directiva de la Liga Agraria en Madrid ha acordado convocar para el día 15 del próximo mes de Enero en el cual tendrá lugar la segunda asamblea general de la misma. Ha nombrado comisiones de su seno á fin de preparar el local donde han de verificarse las reuniones y para solicitar de las empresas de ferrocarriles rebaja en los billetes de ida y vuelta á precios reducidos, para todos los socios que concurren.

Nuestro dignísimo Presidente ha recibido una carta del senador, señor Hernandez Iglesias, participándole haber terminado su misión como representante de esta *Liga* en el Congreso vinícola que ha tenido lugar en la córte y de cuya sesión de clausura ya nos ocupamos en otro lugar. También le han sido enviados por el mismo los temas que en aquel han sido discutidos, únicos impresos que hasta ahora ha repartido la sociedad vitícola iniciadora del pensamiento, los cuales conocen ya nuestros lectores por habernos ocupado de ellos en uno de nuestros números anteriores.

Mas como esperamos de que el Congreso habrá de publicar los trabajos de sus tareas parlamentarias, para cuando esto suceda y según lo tenemos ofrecido, daremos á conocer con muchísimo gusto todos aquellos en que hubieren tomado parte nuestros representantes.

El Ayuntamiento de Zaragoza, amante de los obreros de aquella población que carecen de trabajo y á fin de remediar su triste situación, precisamente en esta época de invierno, después de agotar cuantos recursos disponía, gestiona hoy con el indicado fin y con éxito probable, un empréstito de 150,000 pesetas.

Anuncios á diez céntimos línea **SECCION DE ANUNCIOS** Anuncios á diez céntimos línea

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, Antiherpética, Antiescrofulosa, Antisifilítica y Reconstituyente

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la exposicion internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA EN LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones

EN EL ULTIMO AÑO SE HAN VENDIDO MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

PASTOS Por D. Casimiro M. Sánchez, residente en el Villar de los Alamos, se arriendan pastos para la próxima invernía, para ganado vacuno y lanar en diferentes dehesas.

SE ARRIENDAN los pastos de invierno de la dehesa de las Porciones, de Boada.

El que se interese en su arriendo puede entenderse con el administrador de La Liga de Contribuyentes, D. Francisco Merino, en las oficinas de dicha sociedad.

Se arrienda un espacioso y bonito local para tienda, con tercerillo, en la casa números 7 y 9 de la calle de Toro. En la misma darán razón.

LICOR DEPURATIVO
vegetal iodado (de zarzaparrilla, tuya y caroba) del médico **QUINTELLA**

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sifilíticas, reumáticas, escrofulosas y de la piel, simples ó diatésicas, es el más autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos, que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito general en Salamanca, almacén de drogas de D. Ignacio Santiago Fuentes. A los médicos en especial se recomienda tan excelente medicamento

POMADA OFTÁLMICA INALTERABLE DE PETELIER

Esta pomada preparada con el mayor esmero por el mismo autor y superior á la de Li6n, Viuda de Fournier y todas las demás conocidas, recomendada por los más célebres oculistas, es eficazísima en todas las irritaciones de los párpados, cualquiera que sea su naturaleza y en la mayoría de las afecciones de los ojos, y los resultados con ella obtenidos han sido sorprendentes.

Dep6sitos principales.—Salamanca: farmacia y droguería de los hijos de don Angel Villar y Pinto.—Madrid: farmacia de la Trinidad de don José M. Raimundo, Atocha, 25, y en las principales farmacias y droguerías.—Precio del bote: DOS PLSETAS.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RLAZA de Perez Negro, es la mejor preparaci6n que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. Su crédito extraordinario las hace recomendable. Caja con 80 píldoras 20 rs. Media con 40, 12 rs. De venta en todas las farmacias de más crédito de España. En Salamanca, don Ignacio Santiago Fuentes, Plaza del Corriño, 22, y demás farmacias de crédito, y en Madrid, el autor, Ruda, 14, farmacia de Perez Negro.

SE vende ó arrienda la huerta de Otea chica con casa y demás dependencias para dos familias en este término municipal orillas del río tormes. Darán razón; Zamora 14 Salamanca.

JOYA MEDICINAL

PLRGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS, ANTI-HERPÉTICAS
AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado--sódicas, hiposulfitadas

UNICAS EN SU ESPECIE CONOCIDAS

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO

Y CUATRO DIPLOMAS DE HONOR

autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes, depurativas, antibiliosas, antiherpéticas, antiescrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre, bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los 6rganos que tienen relacion con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismos, escrofulismo, úlceras, ezemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer leucorreas, flujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida, ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio ó importancia. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á R. J. CHAVARRI, Atocha, número 87, (Plaza de Ant6n Martín).—MADRID.

SALAMANCA.—Sres. Hijos de Villar y Pinto.—Agel Ruiz Piñuela.—Pablo Beltran.—Ignacio Santiago Fuentes.—Segundo Primo Sanchez.

BEJAR.—Gonzalo Gomez Torres.—Primo Comendador.—Enrique Sáenz González.—Francisco Poyo.

PEÑARANDA DE BRACAMONTE.—Antonio Cuenya.—Tomás Escudero.—Francisco de Dios.

CIUDAD-RODRIGO.—Carlos Sendin.—Joaquín V. García Salicio.—Pedro Gonzalez y Gonzalez.

SECCION DE MERCADOS

PRECIO EN REALES	Salamanca	Alba de T6rmes	Béjar	Ciudad-ROdrigo	Can-talapedra	Peñaranda	Ledesma	Tamames	Vitigudino	Medina	Burgos	Valladolid
Trigo candeal, rentas, panera (nuevo)..	37-38	38	»	32-33	»	»	»	»	»	»	38	»
Id. sin peso, fanega (añejo)..	»	37	»	»	»	»	»	»	»	»	»	38 50
Id. estación, 94 libras..	»	»	»	»	39	»	»	»	»	»	38	»
Id. mercado..	»	38	38	»	»	37-38	34-36	35	»	38	»	38 50
Id. barbilla..	»	»	»	26-28	»	»	»	»	27	»	»	»
Id. rubi6n..	31	»	»	»	»	»	28-29	»	»	»	»	»
Guisantes..	24-25	24	»	»	24	23	»	»	»	22	»	»
Cebada..	18	18	18	14-16	»	17-19	14-15	18	13	17-18	21	19
Centeno..	18-19	19	18	17-18	»	17-18	15-17	19	16	18-19	24	19 50
Algarrobas..	18	17	18	18	18	17	18-19	20	18	17	»	»
Garbanzos..	120-140	100	»	70-110	160	150	90	100	80	150	»	»
Bueyes de labor, uno..	»	1400	»	»	»	»	1200	»	1400	»	»	»
Novillos de 3 años, id..	»	1200	»	»	»	»	1200	»	1200	»	»	»
Cerdos de 6 meses, id..	»	120	»	»	»	»	90-120	»	70	»	»	»
Id. de un año, id..	»	260	»	»	»	»	120-160	»	140	»	»	»
Carne de vaca, arroba..	50	35	»	50	»	40	»	35	40	45	»	»
Lanas, arroba..	»	45	»	»	44	43	»	»	44	45-50	80	»
Aceite, cántaro..	64	60	60	62	»	66	60	56	60	43 a	»	62
Pieles de cabrito, una..	5	5	»	»	»	3 50	»	»	4	»	»	»
Carb6n de encina, arroba..	3 50	3	»	2	»	3 50	3	2	3	4	»	»
Patatas, arroba..	3	2 50	»	2	»	3	2 50	2	2	3	»	»
Vino, cántaro..	25	17	»	8	14	20	12-14	8	12	10-20	»	»
Harina de primera, arroba..	16	»	16 50	»	15	16	»	»	16	»	14 50	15